

urbailonde

ciudades sostenibles por y para sus habitantes

MISIÓN, VISIÓN Y ACCIONES



TABLA DE MATERIAS

INTRODUCCIÓN	4
NUESTRA MISIÓN	5
NUESTRA VISIÓN	5
OBJETIVO GENERAL	6
NUESTROS VALORES	6
NUESTRAS ACCIONES La vivienda Nuestro enfoque Nuestros temas prioritarios Nuestra política de colaboración Nuestros ejes estratégicos La Red CoHabitat	10 11 12 16 21 23 23
ANTECEDENTES HISTÓRICOS	24
INFORMACIÓN COMPLEMENTARIA	25



Convencidos de que lxs habitantes y lxs usuarios finales del espacio urbano deben ubicarse en el centro de los procesos de producción de la ciudad, urbaMonde se compromete con las ciudades sostenibles producidas por y para lxs habitantes.

En 2020, urbaMonde llevó a cabo **un importante proceso de reflexión colectiva** para definir sus objetivos durante los próximos años.

Los resultados de este trabajo de reflexión se encuentran recopilados en este documento de estrategia general, que establece los enfoques estratégicos de intervención para el periodo 2021-2025, y las prioridades establecidas para continuar con el fortalecimiento institucional de las tres asociaciones.

En este sentido, se presta especial atención a la visión y el enfoque de urbaMonde sobre **sus actividades de cooperación internacional**, que representan la parte más destacada de sus acciones en términos de volumen financiero y movilización de recursos humanos.

Este documento describe la misión, la visión, el propósito y los valores de urbaMonde, así como sus acciones concretas.

NUESTRA MISIÓN

UrbaMonde, una asociación creada en 2005 en Suiza y en 2015 en Francia.

L'undada bajo el nombre de *Urbanistes*Sans Frontières - International, urbaMonde surge de la problemática de la reconstrucción tras las catástrofes y del desarrollo del concepto de urbanismo-humanitario: la planificación urbana aplicada a las situaciones humanitarias.

Desde 2010, urbaMonde ha reorientado progresivamente sus actividades hacia el empoderamiento de las personas al producir y gestionar su hábitat - viviendas, barrios e infraestructuras urbanas - ayudándoles a asumir su papel como actores-actrices principales en los procesos de producción, gestión y transformación de la ciudad, buscando hacerla más justa, sostenible, resiliente e inclusiva.

El hábitat, en su más amplio sentido como asentamiento humano, incluye la vivienda, la infraestructura de los barrios urbanos y espacios comunes a escala de barrio y de ciudad.

La vivienda es un derecho, no una mercancía. El derecho a una vivienda adecuada no significa tener cuatro paredes y un techo. Es un derecho de toda persona poder vivir en su propia casa, en una comunidad, con seguridad y en dignidad y paz.

NUESTRA VISIÓN

nfrentados a los retos de la urba-Enización, el cambio climático y las crecientes desigualdades, y en un contexto global en el que la privatización desenfrenada de los servicios públicos y el advenimiento de la financiarización de las ciudades están deteriorando el derecho a la ciudad y el derecho fundamental a una vivienda adecuada, urbaMonde se ha comprometido a trabajar junto a lxs habitantes, lxs profesionales urbanos y las autoridades públicas por un mundo en el que todos lxs habitantes tengan acceso a una vivienda digna, segura y accesible, convirtiéndose en actores-actrices de la transformación del espacio urbano como un bien común.

En este sentido, el hábitat colaborativo se presenta como una práctica que permite fortalecer la capacidad de lxs habitantes, ciudadanxs y usuarixs de la ciudad para organizarse colectiva y solidariamente, con el fin de planificar, financiar, construir, gestionar y mejorar sus espacios de vida de manera sostenible en todas las escalas de la ciudad.

Con un apoyo financiero y político apropiado, y con el acompañamiento técnico y social necesario, la Producción y Gestión Social del Hábitat (PSH) da lugar a espacios urbanos asequibles, más sostenibles e inclusivos que responden a las necesidades locales, y en simultáneo, refuerzan su resiliencia y aportan soluciones a los retos urbanos contemporáneos.











AUMENTAR LA PARTICIPACIÓN DEL HÁBITAT COLABORATIVO A ESCALA MUNDIAL

Dando poder

a lxs residentes, sus federaciones y redes, a nivel local e internacional. Dando visibilidad

a prácticas participativas, antiespeculativas, inclusivas, ambientalmente responsables, económicamente innovadoras y socialmente justas.

NUESTROS VALORES

.

SOLIDARIDAD

IGUALDAD

PARTICIPACIÓN

TRANSPARENCIA

.

Actuamos en solidaridad con lxs residentes y profesionales urbanos y en colaboración con todos lxs actores-actrices del hábitat que comparten nuestra aspiración de alcanzar una sociedad más justa y sostenible.

Nuestro compromiso se basa en nuestra experiencia concreta en los territorios donde vivimos y trabajamos. Buscamos crear herramientas que respondan a las necesidades locales y que puedan ser replicadas o adaptadas en otros contextos. Observamos las prácticas y soluciones desarrolladas por nuestros pares en otros lugares para inspirar nuestra actuación local.

Esta retroalimentación desde diferentes escalas y territorios de intervención da lugar a un enfoque translocal que nos permite ganar una mayor pertinencia y calidad.

Nuestro trabajo se basa en los lazos de confianza y en las relaciones personales construidas a lo largo de los años y de los encuentros.

Se desarrolla necesariamente durante un largo periodo de tiempo, normalmente más allá del periodo del proyecto.

Las asociaciones que establecemos con los agentes locales y lxs residentes son de carácter horizontal: trabajamos con un enfoque de co-construcción y cooperación. En consecuencia, nuestras relaciones se fundamentan en el equilibrio.

En nuestras colaboraciones, adoptamos una postura de aprendiz, observador·a y compañero·a.

Situamos el respeto y la igualdad, vistos particularmente en la igualdad de género, dentro del enfoque de nuestras reflexiones, prácticas y gobernanza. Fomentamos la participación activa de las mujeres en los órganos de decisión y en los puestos de responsabilidad y velamos por la aplicación de la igualdad salarial. Más allá de la cuestión de la igualdad de género, estamos comprometidos con la diversidad y no toleramos ninguna forma de discriminación.

Promovemos la autogestión como herramienta esencial para la emancipación orientada a la transformación individual y colectiva en pro de una sociedad más justa e igualitaria. Al promover prácticas democráticas e inclusivas, y el intercambio de experiencias, la autogestión ofrece claves en la organización y funcionamiento que nosotrxs y nuestrxs socixs implementamos de forma concreta en el día a día.

Las decisiones relativas a nuestras orientaciones, nuestras actividades y nuestra gestión interna, así como el establecimiento de nuevas asociaciones, se realizan de forma participativa, garantizando la implica-

/



NUESTRAS **ACCIONES**

Según las previsiones, la población urbana mundial prácticamente se duplicará para 2050, lo que hará de la urbanización una de las tendencias más transformadoras en el siglo XXI. Las poblaciones, las actividades económicas, las interacciones sociales y culturales, así como las repercusiones ambientales y humanitarias, se concentran cada vez más en las ciudades, y ello plantea enormes problemas de sostenibilidad en materia de vivienda, infraestructura, servicios básicos, seguridad alimentaria, salud, educación, empleos decentes, seguridad y recursos naturales, entre otros.

Habitat III, Nueva Agenda Urbana, artículo 2 (Naciones Unidas, 2017)

Hoy en día, se calcula que más de 800 millones de personas viven en condiciones de vivienda precarias.
Para 2030, calculamos que 3.000 millones de personas, es decir, cerca del 40% de la población mundial, carecerán de una vivienda digna.

Leilani Farha, antigua reportera especial de la ONU sobre el derecho a una vivienda digna, "La producción social de la vivienda" (urbaMonde, 2015)

a falta de acceso a una vivienda digna, segura y asequible que se da en todo el mundo para la población con bajos ingresos, y también para las clases medias, especialmente en los grandes centros urbanos, se debe en gran medida al fenómeno global de la financiarización y a la inacción de los gobiernos ante el creciente papel de los mercados financieros y de las empresas privadas en los sectores inmobiliario, del suelo y de las infraestructuras.

Sin embargo, tener acceso a una vivienda adecuada es un derecho humano fundamental consagrado en la Declaración Universal de Derechos Humanos de 1948, así como en el Pacto Internacional de Derechos Económicos, Sociales y Culturales adoptado en 1966 por la Asamblea General de las Naciones Unidas.

Es importante destacar que las mujeres, especialmente las más vulnerables (incluidas las madres solteras, las viudas, las mujeres mayores, las mujeres migrantes), se ven particularmente afectadas por la falta de acceso a una vivienda adecuada.

Víctimas de una discriminación a menudo muy marcada, se enfrentan a diversos obstáculos para acceder a una vivienda digna, como la dependencia económica, la falta de acceso a la educación y a la información, o la desigualdad de los marcos jurídicos en materia de acceso a la tierra y a la sucesión. En consecuencia a tales obstáculos, la falta de acceso a una vivienda digna acrecienta su vulnerabilidad, obligándoles a vivir en condiciones precarias y exponiéndolas a la violencia y a la exclusión social y económica.









DERECHO A UNA VIVIENDA ADECUADA

El derecho a una vivienda adecuada no significa tener cuatro paredes y un techo. Es el derecho de toda mujer y hombre, joven y niño a poder vivir en su propia casa, en una comunidad, con seguridad y en dignidad y paz.

Seguridad jurídica de la tenencia
Asequibilidad
Habitabilidad
Disponibilidad de servicios, materiales,
instalaciones e infraestructuras
Accesibilidad
Ubicación
Adecuación cultural

ww.ohchr.org

NUESTRO ENFOQUE

Ante los retos medioambientales, sociales y sanitarios actuales y futuros, la aplicación del derecho a una vivienda adecuada es más actual y urgente que nunca.

En este contexto, uurbaMonde se compromete, tanto a nivel local como internacional, a apoyar y trabajar en red con lxs residentes, lxs profesionales urbanos y las autoridades públicas.

Como actor de apoyo técnico, apoyamos a los grupos de residentes en sus procesos participativos de producción de hábitat, a través del fortalecimiento de su organización comunitaria, de sus capacidades técnicas y económicas, del acceso a la información y, más generalmente, de su poder de acción colectivo y de su resiliencia.

Como actor "fuente" y de contacto,

trabajamos para crear una comunidad internacional de actores de la vivienda participativa promoviendo alianzas entre federaciones de habitantes, organizaciones y redes activas en la co-construcción de la ciudad y la producción social del hábitat, actores académicos y gobiernos locales, así como desarrollando de forma concertada y horizontal herramientas de capitalización, análisis transversal, intercambio

de experiencias, documentación participativa y de datos abiertos, difusión de buenas prácticas y formación entre pares.

Consideramos que la solidaridad internacional es una herramienta fundamental para el desarrollo y un factor esencial de transformación, ya sea a través de proyectos de cooperación con apoyo financiero o mediante herramientas que permitan compartir e intercambiar conocimientos.

Intentamos tender puentes entre personas de diferentes regiones del mundo, así como entre federaciones de personas, actores-actrices de la sociedad civil, actores académicos y autoridades públicas.

Las acciones de urbaMonde se plantean en referencia a los 17 Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) adoptados en 2015 por los Estados miembros de las Naciones Unidas como parte de la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible, así como en referencia a la Nueva Agenda Urbana adoptada por la Asamblea General de las Naciones Unidas en 2016 tras la conferencia Hábitat III celebrada en Quito.



esas políticas, entre otras cosas, apoyando la producción social del hábitat...

las personas y las comunidades...

habitat3.org/wp-content/uploads/NUA-Spanish.pdf

107. Alentaremos la elaboración de políticas, instrumentos, mecanismos y modelos

de financiación que promuevan el acceso a una amplia gama de opciones de viviendas

asequibles y sostenibles, incluidos el alquiler y otras opciones de tenencia, y compris

la location et d'autres formules d'occupation, así como soluciones cooperativas

como la covivienda, los fondos fiduciarios de tierras comunitarias y otras formas de

tenencia colectiva en las que se tengan en cuenta la evolución de las necesidades de

as acciones de urbaMonde también están en sintonía con las estrategias de cooperación internacional Suiza (Agencia Suiza para el Desarrollo y la Cooperación) y Francia (Agencia Francesa de Desarrollo), especialmente en lo que respecta a la defensa de los derechos humanos fundamentales, la lucha contra la pobreza y la promoción del desarrollo sostenible.

Sin embargo, hay que señalar que el tema de la vivienda y el entorno urbano todavía no es suficientemente considerado por los responsables públicos y privados de la cooperación al desarrollo, especialmente en Suiza.

En este sentido, urbaMonde ejerce regularmente presión sobre los representantes de la cooperación internacional helvética y francesa para que tomen conciencia de este asunto.

Contrario a progresiva retirada de América Latina anunciada por la Confederación Suiza en su estrategia de cooperación internacional 2021-2024, urbaMonde se propone reforzar su presencia en esta región, especialmente afectada por la pandemia del Covid-19 y en la que la creciente urbanización y las crecientes desigualdades empeoran las condiciones de acceso a una vivienda adecuada.

Asimismo, seguiremos desarrollando vínculos y proyectos de cooperación en los países del África subsahariana, especialmente en Senegal y Sudáfrica, y en

Asia, sobre todo en el sur y el sudeste asiático.

Para la realización de sus proyectos de cooperación internacional, urbaMonde cuenta con el respaldo de la Fédération Genevoise de Coopération y la Fédération Vaudoise de Coopération en Suiza, y con el apoyo de la Fondation Abbé Pierre en Francia, aliados clave con los que se comparten muchos valores.

UrbaMonde se posiciona al lado de otras organizaciones no gubernamentales y actores de la sociedad civil de Suiza y Francia a favor de un aumento de la ayuda pública al desarrollo, con el fin de alcanzar el porcentaje del 0,7% de la RNB, tal y como se recomienda desde hace más de cuarenta años por las Naciones Unidas.

Frente a una tendencia mundial de disminución de la ayuda oficial al desarrollo y una preocupante reorientación de la cooperación hacia el sector privado (especialmente en Suiza), redoblamos nuestros esfuerzos para mantener y mejorar nuestras acciones de apoyo a las poblaciones de bajos ingresos y a sus redes y federaciones.

Para lograrlo y garantizar la continuidad de nuestras acciones, la labor de sensibilización de las autoridades públicas locales y regionales, y el establecimiento de alianzas sólidas con otros actores-actrices relacionados con la vivienda y la ayuda al desarrollo, son elementos esenciales.



NUESTROS TEMAS PRIORITARIOS

Para lograr su objetivo, urbaMonde apoya acciones concretas, tanto a nivel local como internacional, en un **tema transversal** y tres subtemas con carácter prioritario.

PARTICIPACIÓN Y AUTOGESTIÓN

Acceso a la tierra y a la financiación

Asistencia técnica

Economía social y solidaria

Participación y autogestión

Lxs habitantes deben estar en el centro de la producción y gestión de sus espacios de vida. Fomentar su participación activa, según una lógica "bottom-up ", en la reflexión, la formulación de propuestas, la toma de decisiones y la puesta en práctica - tanto a nivel de la planificación del proyecto de vivienda, como su financiación, construcción y gestión - permite fortalecer su poder de acción y su resiliencia.

La aplicación de los principios de autogestión y de los métodos de gobernanza democrática e inclusiva se convierte en un eje de formación y de transformación de la ciudad y de los barrios, y contribuye a activar el papel de lxs habitantes como ciudadanxs solidarixs, reforzando el tejido social y económico local. La puesta en común de los recursos, los conocimientos y las responsabilidades son clave para garantizar la sostenibilidad de esos espacios de vida concebidos colectivamente, y a su vez, son motores de innovación y creatividad en la transición hacia una sociedad más democrática, ecológica y socialmente justa.

Acceso a la tierra y a la financiación

Como consecuencia de la financiarización del sector de la vivienda y la especulación inmobiliaria, en muchas partes del mundo la población no tiene acceso al suelo edificable ni a los créditos para la construcción. Las políticas públicas de acceso a la vivienda no son una prioridad en muchos países, lo que impide que la gente tenga esperanzas de mejorar su entorno de vida.

En esta situación, la ocupación de terrenos generalmente inadecuados para la construcción es a menudo la única salida, con la precariedad y los riesgos a largo plazo que ello conlleva. Los proyectos de vivienda basados en la propiedad colectiva, y por tanto fuera del alcance de la especulación inmobiliaria, ofrecen una solución eficaz a la hora de garantizar la seguridad y la permanencia de lxs habitantes, reforzando al mismo tiempo su capacidad de autogestión y proponiendo interesantes mecanismos de colaboración entre los actores públicos y lxs habitantes.

Ya sea a través de cooperativas de viviendas, fideicomisos de tierras u otras formas jurídicas, su aplicación muestra con el ejemplo lo que podrían ser las políticas públicas diseñadas y llevadas activamente por lxs habitantes.

La exclusión del sistema bancario con lxs habitantes con ingresos bajos e incluso medios, así como los exorbitantes tipos de interés que aplican las instituciones bancarias en muchos países, representan los principales obstáculos para la realización de proyectos de vivienda participativa.

La búsqueda de fuentes de financiación alternativas se hace entonces inevitable. Lxs habitantes organizados están poniendo en marcha mecanismos, como los grupos de ahorro, los fondos rotatorios o las finanzas ciudadanas, que les permiten reforzar su poder financiero y al mismo tiempo promover la solidaridad entre pares. Sin embargo, en un contexto de precariedad agravado por la pandemia de Covid-19, el recurso a los ahorros de lxs residentes no puede ser la única solución. Hoy más que nunca, el mejoramiento de la vivienda es una tarea urgente.

En este contexto, es esencial que la solidaridad internacional, especialmente a través de la cooperación al desarrollo, apoye activamente las iniciativas de estos grupos organizados de habitantes.

Del mismo modo, es esencial apoyar y fomentar la aplicación de mecanismos financieros éticos y políticas públicas que promuevan la accesibilidad y la inclusión bancaria.









Asistencia técnica

La colaboración entre lxs residentes y lxs profesionales de la vivienda (arquitectxs, ingenierxs, urbanistas, académicxs, etc.) es un aspecto esencial para el éxito y la sostenibilidad de un proyecto de vivienda colaborativa. Por lo tanto, es fundamental reforzar las competencias de estxs técnicxs en el desarrollo y la aplicación de enfoques participativos verdaderamente inclusivos, que permitan a los grupos de residentes asumir plenamente su papel de "propietarixs del proyecto".

Esto implica la adopción de una postura profesional de apoyo y asesoramiento, así como la capacidad de co-construir un proyecto basado en los conocimientos, necesidades y estructuras preexistentes de lxs habitantes.

La asistencia técnica adaptada y participativa permite a lxs residentes adquirir nuevas habilidades, en particular proponiendo soluciones accesibles de autoconstrucción, que les permiten apropiarse de su propio entorno y crear vínculos, reduciendo al mismo tiempo el coste de los proyectos.

Además, teniendo en cuenta las grandes repercusiones del sector de la construcción en el medio ambiente, la construcción ecológica se ha convertido en una importante solución para hacer frente a la escasez de viviendas adoptando una estrategia responsable con el medio ambiente.

El uso de recursos locales y naturale aporta beneficios medioambientales en

todas las fases del ciclo de vida de un edificio (extracción, transporte, construcción, etc.). En algunos casos, permite revisar y reutilizar técnicas de construcción vernaculares.

En general, promueve la singularidad, en lugar de la homogeneización, permitiendo que la cultura local aparezca y prevalezca en el entorno construido.

En un contexto de emergencia climática, el apoyo técnico prestado a los proyectos de vivienda colaborativa debe tener como objetivo la adopción de técnicas de construcción resilientes adaptadas con los contextos locales, que favorezcan la economía circular, así como soluciones ecológicas innovadoras que sean abordables y que puedan ser apropiadas por lxs habitantes.





Economía social y solidaria

La transición hacia una sociedad más justa y respetuosa con los seres humanos y la biosfera implica necesariamente pensar en la vivienda desde una perspectiva de desarrollo local y sostenible. Más allá de la vivienda, la forma de habitar nuestros espacios es un factor fundamental en la transformación social, económica y ecológica.

El ecodiseño de los entornos de vida, especialmente a una escala de barrio, permite abordar la cuestión de la convivencia proponiendo soluciones de calidad adaptadas a las necesidades de lxs usuarixs, fomentando la creación de vínculos sociales, la propuesta de alternativas económicas y el uso racional de los recursos naturales.

De este modo, la economía social y solidaria ofrece claves útiles para promover actividades económicas sostenibles y resilientes, ancladas en un territorio regional y basadas en fuertes valores sociales, como la solidaridad y la inclusión social.

Al favorecer los circuitos corto y crear empleos locales, esta contribuye a su vez, al desarrollo de un tejido social y económico vivo y respetuoso con el medio ambiente.

Del mismo modo, hoy, el lurbanismo de transición actúa como motor de desarrollo económico al permitir a lxs agentes

locales (empresas, artistas, etc.) acceder y ocupar temporalmente espacios o edificios vacíos, prefigurando futuros proyectos urbanos.

Estas iniciativas forman parte de la colaboración entre usuarixs, propietarixs de proyectos, promotores y autoridades públicas, cuyo apoyo es esencial para garantizar su desarrollo.



NUESTRA POLÍTICA DE COLABORACIÓN

U rbaMonde presta especial atención en mantener, fortalecer y establecer asociaciones y alianzas de calidad de forma continua, en colaboración con una amplia variedad de actores que trabajan por el derecho a una vivienda adecuada y el derecho a la ciudad.

Nuestrxs socixs locales

En nuestros proyectos de cooperación internacional, trabajamos junto a nuestras organizaciones locales asociadas, las cuales seleccionamos cuidadosamente en virtud a sus enfoques y visiones comunes a las nuestras, su arraigo local y los lazos de confianza establecidos a lo largo de los años y dentro de las redes en las que participamos conjuntamente. Nos preocupamos por adoptar una postura de no-interferencia respecto a nuestras asociaciones, y fomentamos la elaboración conjunta de propuestas.

Nuestra formación continua y la de nuestros socios se basa en las prácticas de educación popular y en las pedagogías cooperativas, a través de la creación de espacios de reflexión y de diálogo colectivo se fomenta la construcción del conocimiento de forma conjunta basada en nuestras diferentes prácticas. Animamos y apoyamos a nuestrxs socixs en sus acciones de promoción y sensibilización ante las autoridades públicas de sus regiones y países.

La federación de actores-actrices y la puesta en común de herramientas y de recursos, trascendiendo las fronteras nacionales, constituye uno de los pilares de nuestro modo de actuación para incidir en las políticas públicas.

Nuestrxs socixs estratégicxs

Como facilitadores de la Red CoHabitat (página 23), participamos activamente en la construcción y visibilidad de un movimiento global por el derecho a la vivienda y por la vivienda colaborativa.

Esta red nos permite impulsar y forjar alianzas, formular colaboraciones entre múltiples actores-actrices y co-crear herramientas de promoción e intercambio de experiencias.

En Ginebra, tratamos de establecer vínculos con organizaciones internacionales activas en el mismo ámbito que nosotros, en particular con ONU-Hábitat, la CEPE y Geneva Cities Hub, para hacer oír la voz de las comunidades locales.

UrbaMonde también es miembro de la red internacional Habitat International Coalition, y de varias redes locales, como la red de economía social y solidaria Après-GE, la Federación Suiza de Participación y la cooperativa Urban Resources de Suiza.

Trabajamos en diálogo con los actores-actrices locales de la vivienda colaborativa, tanto en Francia como en Suiza. En Suiza, mantenemos fuertes vínculos con las cooperativas de viviendas y los organismos que las integran.

En los últimos años, urbaMonde ha reforzado su colaboración con actores académicos, buscando sensibilizar a lxs estudiantes sobre el derecho a la vivienda y la vivienda colaborativa y formular proyectos de investigación-acción, facilitando vínculos con grupos de habitantes sobre el terreno (en Suiza con UNIGE, ETHZ, EPFL, UNIL, UNIBAS; en Francia, con la Universidad de Aix-Marsella y la Escuela de Urbanismo de París; en otros países, con la DPU y el IIED de Londres, la Universidad de Lund en Suecia y la Universidad de Delft en los Países Bajos).

Por último, urbaMonde mantiene vínculos y contactos regulares con las autoridades públicas de Suiza y Francia para sensibilizar a los cargos electos locales y al público en general sobre el derecho a la vivienda y la solidaridad internacional en este ámbito.









NUESTROS EJES ESTRATÉGICOS

ACOMPAÑAMIENTO A LOS ACTORES LOCALES

Lxs habitantes organizadxs se benefician de mecanismos eficaces de apoyo técnico y financiero a nivel local e internacional en la producción y la gestión de su propio hábitat.

DOCUMENTACIÓN, DIFUSIÓN, INTERCAMBIO DE EXPERIENCIAS Y APOYO

La visibilidad, el reconocimiento y el conocimiento en torno a la producción y gestión social de la vivienda y la ciudad se refuerzan a escala mundial.



Desde 2014, urbaMonde **coordina la Red CoHabitat**, una red internacional de federaciones de habitantes, organizaciones de la sociedad civil y actores de la vivienda participativa. Esta red reúne a algunas de las redes de habitantes más importantes del mundo, **con el objetivo de empoderar a las comunidades locales en sus proyectos de vivienda participativa**.

La Red CoHabitat se proyecta como un actor de referencia en cuanto a la coproducción de conocimiento e información sobre la Producción Social de Vivienda (PSH); al acercamiento e interconexiones de los actores de la PSH entre organizaciones, países y regiones; y a la concepción e implementación de herramientas de financiación solidaria, ética y ciudadana.

www.co-habitat.net

ANTECEDENTES HISTÓRICOS

2005 • Creación de la asociación Urbanistes sans frontières, por un grupo de profesionales experimentadxs que trabajan en la administración, el sector privado y la educación. El objetivo es ofrecer servicios de expertos en planificación urbana tras una catástrofe.

2007 • Djibril Diallo, habitante del barrio DTK de Dakar (Senegal), solicita la ayuda de la asociación ante las inundaciones que sufre regularmente su barrio. Se le invita a Suiza para reunirse con los miembros de la asociación.

2008 • Tras esta visita, profesores y estudiantes de la EPFL organizan unas prácticas de 3 meses en Dakar, con el apoyo de la asociación Ingénieurs du monde gestionada por estudiantes de la EPFL. Luego de esta primera misión, en la que participaron Cyril Royez y Olivia Boutay, se hizo evidente que el método de "intervención de expertos" era poco adecuado para la situación: es necesario sobre todo, apoyar un proceso a largo plazo dirigido por los actores locales.

2011 • Para poder responder a esta ambición, apoyada por un grupo de estudiantes muy comprometidxs con este proyecto, la asociación cambia de nombre y adapta sus estatutos, con el acuerdo de lxs miembros fundadores de Urbanistes sans frontière. Se crean la asociación urbaMonde-Suisse y la asociación urba-Monde-Vaud.

Se presenta a FEDEVACO un primer proyecto apoyado por Ingénieurs du Monde. UrbaMonde se convierte en miembro de FEDEVACO para garantizar la continuidad de este apoyo. UrbaMonde se convierte en miembro del FGC y presenta varios proyectos, entre ellos una nueva fase para el proyecto de gestión de tierras en Matagalpa, Nicaragua.

2012 • Organización del primer Foro Hábitat: se destaca el importante papel del intercambio de conocimientos y de los movimientos sociales, con la presencia de varixs representantes de federaciones de habitantes de diferentes países. Es el primer escalón de la Red CoHabitat.

2015 • En Senegal, por razones históricas, la cooperación francesa y europea está muy presente. El proyecto DTK despierta mucho interés. Por lo tanto, se hace evidente la necesidad de crear una asociación urbaMonde-Francia, considerando que Suiza no tiene acceso a los fondos europeos y está menos implicada en las cuestiones urbanas de África Occidental.

Al mismo tiempo, urbaMonde se compromete a apoyar la convergencia entre lxs diferentes actores-actrices de la Producción de Vivienda Social a través de la coordinación de una plataforma temática global. En 2018, la Plataforma PSH se convierte oficialmente en la Red CoHabitat.

2022 • UrbaMonde acompaña proyectos de vivienda colaborativa en varios continentes, continúa su labor de documentación e intercambio de conocimientos y coordina la Red CoHabitat.

INFORMACIÓN COMPLEMENTARIA

Estatutos de las tres asociaciones: Suiza, Vaud, Francia

Informe anual 2021 - Informe anual 2020 Informes financieros 2021 : Suiza, Vaud, Francia

Organigramas de urbaMonde-Suiza, urbaMonde-Francia y urbaMonde-Vaud

2!



SUSCRÍBETE A NUESTRO BOLETÍN para estar informado de todas las noticias y eventos organizados en torno a la vivienda y las ciudades participativa.

Email contact@urbamonde.org

Sitio web urbamonde.org